

Bayerischer Hockey-Verband e.V. Schiedsrichter- und Regelausschuss

Georg-Brauchle-Ring 93 80992 München

Bayerischer Hockey-Verband e.V. Georg-Brauchle-Ring 93 - 80992 München

- Jugendwarte der Bayerischen Vereine
- Schiedsrichterobleute der Bayerischen Vereine
- Jugendschiedsrichterobleute der Bayerischen Vereine

Telefon Geschäftsstelle: 089 – 15702 - 301 E-Mail-Geschäftsstelle: info@bayernhockey.de E-Mail SRA: ansetzungen@bayernhockey.de

Datum: 10. November 2022

Einführung Lizenzpflicht in den Jugendaltersklassen ab der Feldsaison 2023

Sehr geehrte Damen und Herren,

stellvertretend für den BHV-SRA und den BHV-Jugendausschuss darf ich hiermit verkünden, dass ab der Feldsaison 2023 für den Jugendbereich simultan zum Erwachsenenbereich die Lizenzpflicht eingeführt wird. Diese Entscheidung ergibt sich folgendermaßen.

Qualitätsanspruch der Vereine

Regelmäßig erhält der BHV-SRA Benachrichtigungen, dass die Leistung der eingesetzten Schiedsrichter schlecht war bzw. bzw. den Ansprüchen nicht ausreichend waren. Der BHV-SRA teilt diesen Qualitätsanspruch grundsätzlich, möchte aber direkt mitteilen, dass dieser zum Größten Teil der fehlenden Grundausbildung seitens der Vereine zugrunde liegt. Um den Lizenzanforderungen gerecht zu werden, sehen wir die Lizenzpflicht als gutes Mittel die Vereine an Ihrer Pflicht der grundlegenden Regelschulung der Schiedsrichter zu erinnern und auch zu zwingen.

Schutz der Jugendlichen & Positives Image des Schiedsrichterwesens

Leider kommt es sehr oft vor, dass Jugendliche zum Pfeifen eingeteilt werden, obwohl Sie noch davor in keinster Weise über die komplexen Hockeyregeln geschult wurden. Dies löst negative Stresssituationen aus und bietet den Jugendlichen auch keinen Spaß. Damit verbinden die Jugendlichen das Pfeifen automatischen mit negativen Erfahrungen und werden sich gegen weitere Einsätze an der Pfeife wehren.

Ebenso rückt das Schiedsrichterwesen dadurch automatischen in ein schlechteres Licht, da Spielerinnen und Spieler zu oft mit den Leistungen der Schiedsrichter unzufrieden sind.

Steigerung des Gesamtniveaus der Bayerischen Jugendspiele

Zu einem guten Hockeyspiel gehören gute Schiedsrichter! Ja, ein guter Schiedsrichter kann ein Hockeyspiel in dessen Außendarstellung positiv beeinflussen. Richtig gesetzte Vorteile, proaktive und ruhige Kommunikation mit den Spielerinnen und Spielern sind nur ein Beispiel wie alle Beteiligten von schnelleren, qualitativ höheren und damit attraktiveren Spielen profitieren können.

Nicht ohne Grund zählen der Westdeutsche, der Hamburger aber auch der Berliner Hockeyverband aktuell zu den erfolgreichsten Verbänden auf Clubebene, da hier bereits viele Jugendspiele, auch schon vor den Endrunden, neutral besetzt werden. Der Unterschied in Sachen Konsequenz zwischen Spielen in Bayern und Spielen auf Regionalebene bzw. Bundesebene wird ebenso kleiner da Spielerinnen und Spielern früher erfahren, was Sie laut Regelwerk dürfen und was nicht. In den genannten Verbänden wurde diese Lizenzpflicht schon vor mehreren Jahren eingeführt und hat sich dort positiv bewährt.

Steigerung der Gesamtanzahl Bayerischer Schiedsrichter

Wir erhoffen uns mit dieser Maßnahme auch mehr Schiedsrichter, die Spaß am Pfeifen finden und Eigeninteresse entwickeln sich in diesem Bereich weiterzuentwickeln. Hier wird der BHV-SRA gerne unterstützen. Diese Entwicklung ist gleichbedeutend mit der Spielerausbildung. Je größer die vorhandene Masse aus Spielern, desto größer die Chance, dass sich in dieser Masse ein Talent befindet!

Genau auf diese Talente sind wir angewiesen. Schon heute sind wir nicht in der Lage alle Regionalligaspiele besetzen. An flächendeckende Ansetzungen der Oberligen ist aktuell nicht mal ansatzweise zu denken. Auch dies ist sicher nicht im Interesse der Vereine

Die Umsetzung der Lizenzpflicht erfolgt stufenweise. Ab Feld 2023 wird die Jugend-D Pflicht in den Oberligen und Regionalligen verpflichtend eingeführt. Diese Lizenz kann innerhalb der Vereine seit Bestehen der Jugendlizenzen selbst ausgebildet werden. Das ist auch heute noch so. Bei Unklarheiten steht der BHV-SRA gerne zu eurer Verfügung.

Die Lizenzanforderungen werden dann Saison für Saison gehoben, um den Vereinen eine weiche Übergangszeit zu ermöglichen. Selbstverständlich wird das Schaubild angepasst, wenn nicht ausreichend Kapazität geboten werden kann um höhere Lizenzen als die Jugend – D Lizenz zu erlangen.

Ich bedanke mich bereits jetzt für die Umsetzung

Gerne stehe ich für Rückfragen zur Verfügung

Mit freundlichen Grüßen

BHV-Schiedsrichterausschuss gez. Yannik Holzmüller

Bayerischer Hockey-Verband e.V. Schiedsrichter- und Regelausschuss Schiedsrichterobmann Bezirk Südbayern BHV Jugendausschuss gez. Yannik Holzmüller



Lizenzvorschriften Jugend

	Regionalliga Endrunde BM/BPM	Oberliga Bayerncup	Verbandsliga
Ab Feldsaison 2023	Jugend – D Lizenz	Jugend – D Lizenz	Keine Lizenzplicht
Ab Hallensaison 2023 / 2024	Jugend – C Lizenz (Endrundenturniere)	Jugend – D Lizenz	Keine Lizenzplicht
Ab Feldsaison 2024	Jugend – C Lizenz	Jugend – D Lizenz	Jugend – D Lizenz
Ab Hallensaison 2024 / 2025	Wird noch kommuniziert	Jugend – C Lizenz	Jugend – D Lizenz